

guten Zeugnisse in ihr Vaterland zurückkehren, so kann es nicht fehlen, daß Sie zu thun bekommen und alle Ihre Schulden bezahlen können. Auf diesen Fall müssen Sie, wenn Sie einen andern ehrlichen Mann in ähnlichem Unglücke finden, auch damit bezahlen, daß Sie ihm dieselbe Summe leihen und es ihm zur Pflicht machen, die Schuld auf dieselbe Art abzutragen, wenn er es im Stande ist und auch Gelegenheit dazu findet. So hoffe ich, geht sie durch viele Hände, ehe sie an einen Schurken kommt, der sie nicht weiter fördert.

Franklins Glaubensbekenntniß.

Ich glaube an einen Gott, den Schöpfer des Alls; ich glaube, daß er es durch seine Vorsehung regiert; daß er verehrt werden müsse und daß der angenehmste Dienst, welchen wir ihm erweisen können, darin besteht, seinen übrigen Kindern Gutes zu thun; daß die Seele des Menschen unsterblich ist und in einem andern Leben gerecht, nach ihrem Verhalten in dem gegenwärtigen, regiert wird. Dies halte ich für die Grundartikel jeder gesunden Religion und achte dieselben, in welcher Sekte ich sie finde. Was Jesum von Nazareth anbelangt, von welchem Sie besonders meine Ansicht zu wissen wünschen, so halte ich seine Sittenlehre und seine Religion, wie er sie uns hinterlassen hat, für die beste, welche die Welt je sah oder sehen wird, aber ich fürchte, sie hat man-